

LUIS BARRÓN



Calle situada al oeste de la capital y que enlaza las arterias Campa y Tejada. Sus edificaciones más antiguas corresponden a los actuales números 3, 5 y 8 y fueron realizadas por Fermín Álamo en 1924 para su propietario, Gregorio Martínez de la Fuente. De 1925 y mismo arquitecto es el nº 6, propiedad que fue de Faustino Gil Izquierdo. Durante todo el resto del siglo XX fueron

edificándose las restantes edificaciones de la calle Luis Barrón, continuando esta tarea hasta los albores del siglo XXI. En la planta baja del nº 7, esquina con la calle Beratúa, se ubica la parroquia de San Francisco, proyectada por Gerardo Cuadra en 1999. Entre los portales de construcción más reciente se encuentran los números 10 y 18, proyectados en 2003 y 2004, respectivamente. ↘

La denominación actual de esta calle es Luis Barrón, sin embargo cuando más que calle era “camino”, se conocía con el nombre de camino de las Fontanillas, y cuando estas esencias de camino fueron desapareciendo para pasar a ser paulatinamente calle, se la consideró inicialmente como continuación de avenida Bailén. Sin embargo, su definitiva urbanización con plaza inicial incluida, conllevó a que el Ayuntamiento decidiera que ostentase nombre propio, recayendo en la figura del laureado poeta Luis Barrón.

¿QUIÉN FUE?



De cautivador recuerdo en nuestra ciudad, **Luis Barrón Urién** fue el poeta que cantó en cientos de versos el alma de Logroño. Logroño lo estimó en tal medida que fueron múltiples los agasajos y homenajes que a lo largo de su longeva vida le realizó.

El 13 de junio de 1936 le fue tributado un homenaje por parte del Regimiento de Bailén, por ser el autor del himno de este citado Regimiento, de cuya música lo fue el maestro Gasca, su músico mayor. Al ya histórico acto asistieron las entonces autoridades provinciales y locales de la capital y provincia, entre las que se hallaba el alcalde logroñés, Basilio Gurrea, juntamente con el coronel, jefes y oficiales del

Regimiento, y representantes de todas las Armas y Cuerpos de la guarnición, incluso del Aeródromo de Agoncillo. En el Cuarto de Banderas del cuartel tuvo lugar la ceremonia de ofrecer a Luis Barrón un pergamino en el que figuraba la música y letra del Himno.

El Ayuntamiento premió a Luis Barrón con la Medalla de Plata de la ciudad el 17 de abril de 1951, que le fue impuesta en las fiestas de San Bernabé de este mismo año.

¿SABÍA QUE...

- ... de todos los actos con que fue homenajeado Luis Barrón, quizá uno de los más importantes fue el que tuvo lugar el 31 de marzo de 1951?
- ... fue organizado en el Paraninfo del IES Sagasta y el recital poético que se le tributó fue magnífico?
- ... entre los poetas locales participaron Rafael Azcona, José María Lope Toledo, Leandro Alegría y el propio Luis Barrón?
- ... estuvo a cargo de Cayetano Melguizo la lectura de algunas de las composiciones de Luis Barrón, y seguidamente, el auditorio ofreció una gran ovación de alabanza y simpatía, a la que el homenajeado correspondió muy emocionado desde su puesto presidencial?
- ... el 12 de junio de 1951 le fue impuesta la Medalla de Plata de Logroño en el salón de gala del Ayuntamiento?
- ... el poeta Luis Barrón Urién era sobrino de Luis Barrón Sáenz, el famoso arquitecto que proyectó entre otras edificaciones el Frontón El Revellín, el Matadero Municipal –actual Casa de las Ciencias– o la Gota de Leche, entre otras?